

**LÓPEZ NARVÁEZ**

➡ Honduras y su golpismo alertan de posibilidades de que en América sobrevengán regresiones estúpidas y fallidas. México padece honduras sociales.

## Honduras mexicanas

**FROYLÁN M. LÓPEZ NARVÁEZ**

**A**unque se advertía el agravamiento de las disputas de poder en la República de Honduras, no se anticipaba que en esa empobrecida nación pudiese reaparecer la garra estúpida y obsoleta de un golpe de Estado gorillesco, militaroides y caciquil, como acaba de ocurrir retardadora y fallidamente. Si Dios nunca muere, los gorilas renacen, con sus ambiciones y torpezas cínicas, legaloides y criminales.

Hace cuatro días se consumó el atraco inconstitucional encabezado por Roberto Micheletti, conjurado con el Congreso nativo. Insólita y prontamente se reunió en Nicaragua el Grupo de Río, en una sesión extraordinaria en la cual se encararon posturas conciliatorias y radicales, éstos con la decisión posible de recuperar por la fuerza la Presidencia de Manuel Zelaya Rosales, éste habría de reintegrar su gobierno, después de que intentó abrir camino para su reelección con una consulta irregular.

Por lo pronto los golpistas fueron repudiados por gobiernos y agrupaciones internacionales, rotundamente; con la inclusión también novedosa del gobierno de Obama y la Presidencia legalizada de México. Se han

retirado embajadores y tratos de toda índole en la inmediatez. Se supone que los gorilas cínicos no podrán prevalecer y que por las vías económicas y diplomáticas se someta y expulse a los obsoletos epígonos de las acciones al margen de toda cordura y respetabilidad. Caerán en un plazo breve, huirán unos y algunos cabecillas civiles y militares serán sancionados internamente.

Honduras ha sido humillado por sus capitalistas nativos y, en tiempos prepotencia imperial norteamericana, saqueado en sus escasos productos agropecuarios y forestales. Víctimado por la miseria y el abandono social de sus pobres, y por leyes antipandilleriles discriminadoras, que fueron inicio e hito de un problema que en México tiene secuela y gravedad. El pandillerismo, los "maras", las bandas, instancia actual de los extravíos y demandas de muchachos y uno que otro podrido por la injusticia civil.

Se inicia, o reinicia, el empeño de sujetar broncas y ambiciones partidarias a leyes internas e internacionales. Se habrán de urdir estrategias y acciones para que este gorilato incipiente no se apoltrone ni se imite en

países semejantes al hondureño, que apenas busca caminos y relaciones nuevas, no fincadas en dictaduras militares y en alianzas con la vetusta CIA y agencias rancias del intervencionismo capitalista.

México y Honduras se parecen poco. Su población anda por los 10 millones. También nación mestiza (90 por ciento), indígena (7 por ciento), negra (2 por ciento) y blanca (1 por ciento). Sus precariedades son extremas, como es el caso de la pobreza y la miseria entre mexicanos. Dominan usufructuarios del país y de la injerencia crónica de Estados Unidos, como cuando se prestaron a ser refugio y centro de ataque de "contras" antisandinistas en los ochenta.

Salvo acciones represivas como en 1968 y en algunas regiones como en Guerrero y Chihuahua, y si se confina y retira la intervención militar policiaca sin cuidados totales en la actual persecución y freno de la delincuencia narca muy organizada, México no atisba ahora mismo que el golpismo militaroides pueda asolar en su territorio. Pero el incremento del desempleo, las fuerzas pugnaces del narcotráfico, y la inseguridad e incertidumbre de la "recuperación" y si no se encamina la frustración y se reparan los



Fecha <b>01.07.2009</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

agravios económicos y sociales, se diseminarán conflictos que propician la inestabilidad y su concomitante tradicional, la guerrilla, el activismo contestatario y el quebranto pleno de las decadentes instituciones políticas mexicanas.

La previsión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de su magistrada presidenta, María del Carmen Alanís, en cuanto prevé que las elecciones del domingo recaerán en un 70 por ciento absten-

cionista, vale el augurio de una grave caída en las relaciones de poder en el país. Desde 1991 el repudio a la participación ciudadana en elecciones intermedias ha ido agravándose de un 34 por ciento, entonces, a su duplicación probable en 2009. Si se agrega la querrela y repudio con los anulistas comiciales queda patente que la vía electoral, la presencia de políticos, en su mayoría abundante, nada diestros y sí con partiduchos y personajes siniestros, se aproxima la idea y temores de que las disputas por el poder público se exprese y actúen por otros modos violentos.

México se metió en honduras, en caídas quizás no abismales. La República padece carencias, y no finca concordia y justicia sociales, reivindicaciones populares y clasemedieras.

*Correo electrónico: froymln@prodigy.net.mx*